
Association des amis de VAUCLAIR 

Compte rendu de l’assemblée générale du samedi 21 octobre2023 

Accueil par le Président Jacques Philippot (texte concentré). 

Grand merci aux élus présents ainsi qu’à nos adhérents d’avoir fait le choix d’honorer de votre présence 

notre rencontre annuelle. Qu’il me soit permis de vous présenter les excuses de personnalités, de 

membres de notre association empêchés pour diverses raisons . Ayons une pensée pour ceux disparus 

cette année ou ceux retenus par la maladie à qui nous souhaitons un prompt rétablissement et un retour 

parmi nous. Je vous invite à vous lever pour observer une minute de silence.  Je vous remercie. 

• Rapport moral et d’orientation. 

1-Activités réalisées cette année : 

• Une permanence a été  tenue dans le mille club par Jacques Philippot chaque week-end de 

14h à 18h depuis le 15 Mars  et se poursuivra jusqu’au 12 novembre. Ensuite les activités 

seront mises en repos jusqu’au printemps. 

• Chasse aux œufs de Pâques du 8 avril 2023 organisée par Bernadette Gomet et un groupe 

de Bénévoles. Pour une première réalisation se fût un vrai succès puisqu’une centaine 

d’enfants ont participé, pour le grand plaisir des familles. Grand merci à notre trésorière et à 

son équipe qui ont su réaliser cette activité en équilibrant leur budget. 

• Prestation de l’atelier mosaïque de Laon réalisée par Madame Claudine Bruaux le 17 et 18 

juin2023 (une cinquantaine de visiteurs). 

• Exposition réalisée par Madame Bénédicte FRANSQUIN peintre et artiste énergétique (une 

cinquantaine de visiteurs). 

• Exposition  réalisée par l’atelier de l’ailette les 29 et 30 juillet superbe richesse picturale 

venue de 146 visiteurs. 

• Exposition de travaux réalisée sur bois, métal,  pierre, et  argile par Jacky CHALANDRE, Guy  

LATOUR, et Lionel TERLET  les 12 au 16 août.  Grand succès (726 visiteurs). 

• Exposition de peintures réalisées le 26 août par Emile GAIGNE, André VELTZ et Michel 

VERMOIGNE. Une belle exposition (70 visiteurs mais pas de publicité réalisée). 

• Exposition de peintures animalières par Guy LEJEUNE  les 2, 3 4 septembre 2023. (173 

visiteurs). 

• Enfin, les 11 et 12 novembre exposition de Raymond CHOVANECK regards sur la grande 

guerre et sur la destruction de VAUCLAIR. (une centaine de visiteurs). 

•  Assemblée générale le 21 octobre 2023. 58% des adhérents présents ou représentés. 

2  -Opportunités 2023 

• Les éditions LORISSE d’AUTREMENCOURT ont réédité les publications suivantes : Vauclair 

un site cistercien J. PHILIPPOT,  l’Aisne autrefois et Vallis Clara du  père Courtois. 

• La réalisation du blason de VAUCLAIR gravé sur pierre  par un encadrant du chantier 

d’insertion débutera bientôt, la pierre ayant été livrée. L’installation sera réalisée au 

printemps 2024. 



• Sentier piétonnier sécurisé autour du lieu d’implantation du départ du réseau hydraulique 

de l’Abbaye. Des rencontres avec les partenaires concernés sont programmées. le projet est 

à l’étude. 

3 -projets d’avenir 

 En 2024 nous rendrons à VAUCLAIR  son blason et l’histoire de celui-ci. 

Pour préparer les 20 ans de notre association en 2026, nous pensons éditer un journal 

spécial. Vos idées  et votre participation seront  bien venues. Merci par avance. 

4-Intervention de Pascal GAILLARD concernant l’activité jardin 

En ce qui concerne le jardin, il est resté superbe toute l’année et n’a pratiquement pas eu 

besoin d’être arrosé. 

Pour ce qui est de l’entretien nous avons réussi à faire évoluer les missions du chantier 

d’insertion, afin que celui-ci s’occupe désormais du désherbage des carrés. 

Le fait que le site de Vauclair, et en particulier le jardin puisse servir à la réinsertion de 

nombreuses personnes nous semble très positif pour l’association. 

Le jardin continue aussi son évolution en concertation avec le département. Les piquets en 

bois qui maintiennent le grillage autour des carrés, plantés il y a 10 ans sont très abimés. Il 

nous a semblé judicieux de les remplacer par des piquets en fer comme c’était le cas à 

l’origine. 

La collection de plantes gérée par les bénévoles de l’association évolue elle aussi. En effet, 

même si cet été fut assez pluvieux, il faut tenir compte du réchauffement climatique. De 

nouvelles plantes médicinales ne nécessitant que peu, ou pas d’arrosage, ont été mises en 

place. 

En conclusion, comme chaque année, je tiens à remercier tous les bénévoles ainsi que le 

chantier d’insertion pour leur implication au niveau du jardin. 

 

5-Compte rendu financier annuel par la trésorière Bernadette GOMET 

 

Recette 2023 ;     +4702.00 € 

Dépenses de fonctionnement   -4240.95 € dont jardin 1113.54 € 

Dépenses d’investissement       -276.41 € 

Solde du DAV au 23/10/2022   +4022.37 € 

Solde du DAV au 21/10/2023   +4207.01 € 

Il n’y a eu aucun mouvement de compte entre le DAV et le livret A 

L’assemblée, à l’unanimité, donne le quitus à la trésorière. 

 

6-Renouvellement du conseil d’administration intervenant Pierre Wattiez 

Selon les statuts le conseil d’administration est composé de 15 membres dont 2 postes sont 

attribués à deux anciens fouilleurs de Vauclair qui ont côtoyé  le père Courtois. Le 

renouvellement se fait par tiers chaque année. 

 



L’assemblée a renouvelé à l’unanimité les membres suivants : J PHILIPPOT, Bernadette Gomet, 

et Anne Debraine. Deux autres membres n’ayant pas demandé leur renouvellement, le conseil 

d’administration devra choisir 2 personnes parmi les candidats  ayant posé leur candidature. Les 

membres retenus pourront participer aux réunions du conseil d’administration et leur 

candidature sera présentée à l’assemblée générale en 2024. 

 

7-Intervention du Président de Cap Aisne Mr Pascal TORDEUX 

Mr Tordeux est intervenu sur 2 points : 

Concernant le jardin il a retenu le fait que nous apprécions le travail réalisé par le chantier 

d’insertion en particulier pour le désherbage réalisé et l’entretien général. 

Concernant la maison de Vauclair, il a cité le  montant très élevé  des frais de fonctionnement 

payé par le syndicat mixte.  En matière de consommation d’électricité Monsieur TORDEUX  a 

une méconnaissance des divers utilisateurs du branchement électrique de l’abbaye  à savoir : 

chantier du pavillon de Vauclair , chantier de restauration de l’abbaye, chantier d’insertion  

(atelier,  chauffage des  bureaux utilisés,  pièce de vie et sanitaires de la maison de Vauclair 

chauffés tout l’hiver  pour l’ utilisation exclusive du personnel  etc.)  

En ce qui  concerne l’association des amis de Vauclair, elle n’a pas d’activités de mi-novembre à 

mi-mars, ensuite elle utilise la salle que 2 après-midi par semaine, le week-end  pour réaliser les 

permanences et les animations culturelles. 

 Malheureusement  le  démontage  éventuel de la maison de Vauclair (mille-club)  envisagé par 

Monsieur TORDEUX ne produirait  que peu d’économie, mais entrainerait la  suppression de  

toutes les activités culturelles de l’association et sa disparition. 

Problème sérieux à suivre. 

8-Questions diverses 

Pourquoi avons-nous perdu 20 adhérents cette année ? 

Réponse du président : nous avons enregistré plusieurs décès et  plusieurs démissions, il y a 

également quelques cas où, suite à des déménagements, nous avons perdu  les adresses mail 

valides et les adresses postales, les courriers revenant avec la mention «  inconnu ». Si un 

adhérent connait un cas, qu’il veuille bien nous le signaler par mail. Merci par avance. 

Diverses solutions  ont été émises par les adhérents, elles seront étudiées lors d’une prochaine 

réunion du conseil d’administration. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôture la réunion. 

Le verre de l’amitié est servi aux participants. 

 


